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田村っ子元気支援事業で陶芸体験と水族館見学  

初めてろくろを使用して作った容器のできあがりが楽しみ！ 年末には届くといいね！ 

          
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【学校教育目標】自主・自律 

【めざす生徒像】 

１ 学ぶ楽しさを知り、意欲的に根気

強く学ぶ生徒 

２ 互いを尊重し、高め合う生徒 

３ 心身共に健康で安全な生活を築く

生徒 
続 

（写真左）ろく

ろを用いての

作業。気分は陶

芸家。 

（写真右）大洗

水族館でのア

シカのショー。

水しぶきで大

歓迎 

田村市では、各学校で児童生徒の元気が出るための行事を学校独自に行ってもらうために「田村っ子元

気支援事業」としての補助金を交付しています。滝根中ではこの制度を利用し、１１月４日に茨城県の笠

間市で陶芸体験、大洗町の大洗水族館の見学学習を行いました。 

 当日の午前中は、陶芸体験は学年ごとに３つの窯元に分かれ、ろくろを用いて器を作りました。ろくろ

を回すことは、ほとんどの生徒が初めての体験でしたが、指導者の説明を聞きながら上手に作品を作りあ

げる生徒が多くいました。また、ろくろを使わず器をつくる（手びねり）ことも行い、一人あたり２作品

を作りあげました。この後、窯元の方が生徒の希望した色に焼き上げて２ヶ月後には学校へ作品を届ける

とのことです。自分だけの茶碗が届くのが楽しみですね。午後は大洗水族館に移動し２時間ほど施設内を

見学しました。イルカやアシカのショーでは、動物たちの演技に驚嘆するとともに、動物たちからの歓迎

の水しぶきで前列の生徒の中にはずぶ濡れになった人もいました。天気にも恵まれ、秋の一日楽しい思い

出を作ることができました。 
滝根地区は昨年に比べ交通事故増加！？ 

 先日、田村警察署小野分庁舎管内の会議があり、

その席で交通事故の状況の説明がありました。そ

れによると、今年の 11 月 10 日現在で、滝根町で

の交通事故は人身事故で４件、物損事故で 62件発

生しているそうです。特に物損事故は、昨年に比

べ 21件も増加しています。その原因の一つに、コ

ンビニの駐車場での衝突事故の増加があるようで

す。車をバックさせるときに事故が多いそうです。 

車に乗ったときは全席でシートベルトを！ 

 車の送迎で登下校する生徒は、どの座席でもシ

ートベルトを締めてください。時速 50キロ走行で

の衝突は、3階ビルからの落下と同じ衝撃です。 

体育や美術の授業に外部講師を招く！ 

 今週は、体育のダンスの授業にダンスインストラク

ターの島田さん、美術の授業に元美術教師で本校でも

勤務経験のある安倍先生を講師に招き授業をしていま

す。下の写真は、体育の授業で学んだダンスをステー

ジでグループごとに発表している２年生です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ソフトボール県大会 三春中と合同

チームで出場するも初戦敗退！ 

 10月 25日に福島市で開催された福島県中学

校新人ソフトボール大会に、滝根中学校ソフト

ボール部は三春中との合同チームで県中地区第

3 代表として出場しました。相手は会津地区第

１代表の湯川中学校でした。初回から相手にペ

ースをつかまれ、０－９での敗戦でしたが、合

同チームとして県大会まで出場できたことは大

きな収穫でした。なお優勝は、湯川中学校でし

た。【県大会一回戦】滝根・三春０－９湯川中 

男子バレー県大会も初戦敗退！ 

 11 月 7 日に西郷村で行われた県中学生バレ

ーボール選手権に出場した滝根中男子バレー

部は、初戦会津地区代表の柳津中学校との対戦

でした。１セット目、相手に先行されるも徐々

に追い上げましたが、大事なところでサーブミ

スがでて、20－25で 1 

セット目を失い、２セッ 

ト目も相手のリズムを崩 

し切れず 16-25で敗戦。 

県大会で得たことを次に生かしてほしい。 

【県大会一回戦】滝根０－２柳津 

県大会・テニス個人戦は予選リーグ３

チームが１勝１敗で並び得失差で敗

退！ 

 11 月８日に福島市で行われたソフトテニス

県大会へ２年生の佐久間◯◯さんと上田◯◯さ

んのペアが出場しました。予選は、滝根中・浅

川中・錦中ペアでのリーグ戦でした。滝根中ペ

アは、浅川中には４－３で勝利し、錦中には１

－４で敗れました。その結果３チームとも１勝

１敗となり、得失差で浅川中が予選通過し、滝

根中ペアは惜しくも予選敗退となってしまい

ました。 

【ソフトテニス県大会】予選リーグ→ 

滝根中４－３浅川中  滝根中１－４錦中 

学校評価アンケートにあった質問や要望について 

 10 月 26 日付で「前期学校評価のお知らせ」を配付いたしましたが、そ

こに記入できなかった各学年の保護者から出された意見や要望の一部を

回答させていただきます。なお、アンケートに記載されたすべての要望や

質問は、本校の教職員に内容を伝えてあります。 

※Ｑは質問や要望、Ａは回答とします。 

【１年保護者より】Ｑ：学校の水道水だけしか飲めないという声や、おい

しくないという声を聞くので、改善してほしい。 

Ａ：夏場は部活動のとき、自分で水筒に持ってきた水を飲むことを認めて

いましたが、今後は部活動だけでなく、学校の水道水を飲めない人は、自

宅から水を水筒に入れてきて休み時間などに飲んでも構いません。 

Ｑ：部活動に関して、校長が剣道部ばかりひいきしているのではないか。

また、剣道部女子が勝利したのはスポ少があるから当たり前でしょう。 

Ａ：私自身（校長）大学まで剣道をしており、自分が生徒たちに技術を教

えられる種目なので他の部活動より行く回数が多かったと思います。ひい

きと捉えられたのは残念です。ただ、他の部活動へも休日等に大会等があ

る場合は努めて応援にも行くようにしております。また、平日でも顧問が

不在の時は部活動を顧問に代わって見ています。剣道部が県大会まで進め

たのは小学校からスポ少でがんばったからかもしれませんが、中学校から

剣道を始めて活躍している生徒もいます。 

【２年保護者より】Ｑ：夏時間と同じく、下校時刻を６時３０分にして、

苦手教科克服の時間に充ててほしい。 

Ａ：下校時刻は、基本的に自分の足で下校できる時間が望ましいと考えま

す。今の午後５時３０分でも，日没時刻から考えると遅いくらいです。ま

た、教師の勤務時間を一日あたり８時間以上，一年を通して行わせるとい

うのは法令上できません。苦手教科克服のため、授業への集中や昼休み時

間の利用、そして家庭学習の時間を確保して頑張ってほしいと思います。 

Ｑ：部活動の種目も少なく、専門の先生も少ないので子どもがかわいそう

です。（３年にも同様の意見あり） 

Ａ：部活動の種目数に関しては、生徒数の減少で増やすことはできません。

むしろ削減を考えなければならない時期になってきています。指導者（教

員）に関しては、中学校教員の学校への配置は、教科で行うものであり、

その中学校のすべての部活動で専門の教員を配置できるものではありま

せん。しかし、県内の多くの教員が専門以外でも自らその種目を勉強して

指導に当たっています。 

【３年保護者より】Ｑ：朝の読書タイムですが、受験生なのでダラダラ本

を読むなら学習させたらどうでしょう。 

Ａ：読書で身につく文書を読み取る力は、問題文の趣旨をしっかり読み取

ることにもつながります。ただ、生徒によっては、漫画を文字にしたよう

なものを読んでいる生徒もおります。今後、朝の時間帯には、読書以外に

学習プリントを一部取り入れることも３学年で検討しています。 

Ｑ：寒い日や雨の日など天候の悪いときのプールの授業はやめてほしい。 

Ａ：水泳の年間授業数は年間計画で決まっています。本校では水泳の授業

をＢ＆Ｇの室内プールで行っています。水泳の授業は、水温や室温などの

基準に適合しているときに実施しています。 

部活動県大会の結果報告！ 


